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улыбок, море цветов 
— такое впечатление оставил 
о себе первый день нового, 
юбилейного учебного года. 
Празднично одетые родители, 
нарядные школьники, торжест
венные первоклассники с бу
кетами цветов задолго до 
звонна пришли к школе №4.

Загорелые старшеклассни - 
ни обмениваются впечатле
ниями промелькнувшего лет
него отдыха, рассказывают,кто 
где побывал, приветствуют 
своих наставников — учите
лей с новым учебным годом.

Объявляется построение на 
торжественную линейку перед 
парадным входом школы. Ди
ректор школы Иван Владими
рович Пахомов горячо позд
равляет учащихся и препода

вателей с юбилейным ленин
ским учебным годом и желает 
им самых наилучших успехов.

— К нам пришли новички, 
две группы первоклассников, 
— говорит директор.— Давай
те скажем от души: «Добро
пожаловать к нам, юные 
друзья!».

Представитель РК КПСС 
Александра Николаевна Есина 
сказала:

— Дорогие ребята, учителя! 
Закончился ваш летний отдых. 
Хорошо отдохнувшие, вы 
вновь пришли в свою школу 
за знаниями. Нынешний год 
особый. Этот год— юбилей
ный, время, когда школы 
переходят на новые учебные 
программы , год больших зна - 
ний. В добрый путь, друзья!

Первый день учебы. Тор
жественная линейка у школы 
№1. Звучат поздравления. Их 
произносят директор школы 
Д. М. Приклонский, секретарь 
парторганизации 3. И. Вегера, 
секретарь комсомольской орга
низации Г. Н. Борисова.

Восьмиклассники вручают 
первоклассникам по книжке и 
фото с видами школы. Потом 
дежурная по школе М. П. Иса
ева поручила лучшему учаще

муся школы комсомольцу Са
ше Федулову дать первый зво 
нок .

Первыми в сопровождении 
родителей и учителей (Т. И. 
Синжанской и Л. Т. Щегло
вой) переступают порог пер
воклассники, садятся за пар
ты. Их шефы, ученики пято
го класса, проводят с ними 
беседу о букваре.

Занятия начались.
Е. ЮРШИНА.

Как большой и радостный 
праздник отмечает всегда со
ветский народ этот день. Поч
ти каждый третий гражданин 
страны Советов 1 сентября 
начинает свой новый учебный 
год.

В настоящее время в на
шей стране— 210 тысяч об
щеобразовательных школ. В 
1969 году количество школь
ников достигнет почти 46 
миллионов.

С чувством большой ответ
ственности приступают к за
нятиям коллективы учебньм 
заведений, чтобы новый год — 
год 100-летнего юбилея вели
кого Ленина— стал еще одним 
важным шагом на пути воспи
тания образованных, трудолю
бивых, мужественных, идейно 
убежденных борцов за дело 
партии Ленина .

Фотохроника ТАСС.

Слово бывшей учащейсл 
Шмоткиной Татьяне:

— Школу я окончила два 
года назад. Кажется, немалый 
срок .Но вот сегодня я также 
волнуюсь, как и несколько 
лет назад. Вам скажу: «Позд
равляю с новым учебным го
дом, желаю отличных оце
нок».

От педколлектива со слова
ми сердечного привета к при- 
сутствущим обращается Пего 
Михайлович Зайцев.

8 часов утра. Первый зво
нок. По традиции десятиклас
сники провожают первоклас
сников в предназначенные 
им нлассные комнаты. На
чался первый урок.

Г. СЕМЕНОВ.

Шумно и радостно было 
вчера во дворе Натальинской 
средней школы. Около семи
сот учащихся собралось и 
первый день учебного года. 
Пришли в десятый раз сюда 
старшеклассники , которым 
предстоит закончить учебу в 
этом году. Пришли в первый 
раз воспитанники детского 
сада со своей воспитательни
цей Татьяной Михайловной 
Дубовой.

На торжественной линейке 
перед учениками выступила 
председатель родительского 
комитета Есина Фаина Ва
сильевна, пожелавшая учени
кам больших успехов в учебе. 
Тепло поздравил своих пи
томцев директор школы Ба
ландин Семен Кузьмич.

Старшеклассники поздра - 
вили тех, кто впервые в 
своей жизни перешагнул 
порог школы. Самым малень 
ним от старших учеников бы
ли вручены цветы и памятные 
открытки. Валя Жирнова, 
ставшая первоклассницей, 
вручила пышный букет дирек
тору школы и от имени своих 
одноклассников сказала, что 
она и ее друзья будут учить
ся отлично.

Первый звонок! Сигнал 
подала десятиклассница На
дя Сергеева — ей, отличнице, 
выпала честь оповестить об 
этом учащихся и учителей. 
Под бурные аплодисменты 
первоклассники торжественно 
прошли в свои классы и заня
ли парты. Учебный год начал
ся. Л. МОРОЗОВА,
зам. директора Натальинской 

школы.

Первоклассники. Вчера они 
впервые переступили школь
ный порог. Робко и несмело 
проходят за своей первой учи
тельницей в свой класс. Для 
них еще непривычны напол
ненные веселым шумом школь
ные коридоры, тишина клас
сных комнат с ровными ряда
ми парт, за которыми десять

лет они будут пожинать пло
ды науки.

Лева Миронов и Лена Ка- 
листратова (на снимке) вчера 
пришли в 1 «а» класс школы 
№4, где первые уроки с ними 
провела первая учительница 
Надежда Васильевна Тункова.

Фото К. МОСЬКИНА.

Добро пожаловать
Гостеприимно распахнул 

свои 18 кабинетов и лабора
торий судомеханический тех
никум, вместив 823 учащихся.

Впервые в этом году сели 
за парты 250 учащихся, из 
них 120 на вечернее отделе
ние. Это в основном рабочие 
судостроительного завода 
«Ока».

Новый учебный год начался 
нормально, занятия проходят 
по расписанию.

В этом году будет работать 
лаборатория по сварке. В ней 
имеются все виды сварки: 
ручная, полуавтоматическая ,

автоматическая, сварка в сре
де защитных газов.

Следует отметить и тот 
факт, что кабинет электрони
ки пополнился новым оборудо
ванием по элентронике. Наш 
техникум оснащен всем необ
ходимым для подготовки спе
циалистов судостроительной 
промышленности, лекции чита
ют опытные, квалифицирован
ные кадры. Новый учебный 
год начался, а с ним пришли 
и новые заботы: учить лучше, 
прививать своим питомцам 
прочные, глубокие знания.

И. ЩЕГЛОВ, 
директор текникума.

Первый
день

После летних каникул 
они опять встретились, увиде
ли своих учителей. А вот и те, 
кто робко переступает порог 
школы впервые- Это первоклас 
сники. Кругом радостные ли
ца, алеют красные галстуки, 
цветы.

Торжественная линейка . 
Председатель Ефановского 
сельсовета И. Ф. Швецов позд
равляет учащихся и учителей 
с началом учебного года и

представляет им нового ди
ректора школы Анатолия Фе
доровича Гусева.

Директор школы также 
поздравляет учащихся и пед
коллектив со вступлением в 
юбилейный учебный год и 
говорит о задачах школы в 
этом году. Его выступление 
дополняет завуч школы Нина 
Николаевна Шумова.

После торжественной ли
нейки начались классные за
нятия.

И. ВАСИЛЬЕВ.
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В  исполкоме райсовета

Больш е заготовим 
овощей и картоф еля

Прессовщицы сняли со стола пресса еще 
теплый кирпич, аккуратно сложили его в ва

гонетки. Затем по цеховой узкоколейке вагонетки

попадут в автоклавы. Пропарочный цикл, и
кирпич готов. Его ждут на стройках города и
области.

Фото К. МОСЬНИНА.

Н АДОИ  ВЫШЕ 
И  МЯСА БОЛЬШ Е

Планом предусмотрено заку 
пить в колхозах, совхозе и у 
населения района 3040 тонн 
картофеля, 368 тони овощей, . 
В ток числе контора райпот
ребсоюза должна закупить 
740 тонн картофеля и 250 
тонн овощей. Должно посту
пить овощей конторе общест
венного питания 250 Тонн, 
для торговых предприятий— 
[68 тонн.

По состоянию на 20 авгус
та заготконторой РПС, 
торгом, конторой общественно
го питания подготоволены 
картофелехранилища и другие 
складские помещения. Имеется 
в достаточном количестве 
бочкотара. Не полностью под
готовлена бочкотара для ка
пусты, помещение для хране
ния лука в общепите.

На приемных пунктах име
ются случаи задержки приема 
овощей и картофеля по вине 
заготовителей. Несмотря на то, 
что в колхозах и совхозе на
шего района не выращиваются 
помидоры, свекла, лук-репка, 
директора заготконторы и 
торга тт. Первушкин Ф. Т. и 
Николаев А. В., ни управляю-

МОСКВА. На днях на ВДНХ 
СССР закончился первый Все
союзный конкурс мастеров 
машинного доения. В состя
зании приняли участие 30 
лучших представителей пелу- 
торамиллионной армии работ
ников молочных ферм страны. 
Соревнующиеся должны были 
показать хорошие знания до
ильных аппаратов (быстро 
разобрать и собрать их, под
готовить к работе), искусна 
провести дойку четырех коров, 
Здесь оценивались такие ком
поненты, как подготовка жи
вотных, выдаивание молока, 
машинное додаивание, уход за 
выменем и за доильным аппа
ратом.

Шесть победителей общего 
конкурса попали в финал 
и соревновались между собой. 
Познакомьтесь с победителями 
(по порядку занятых мест): 
Мария Шаулене (колхоз «Пер- 
гале» Каунасского района Ли-

щий конторой общепита т. 
Гусев А. В. не принимают мер 
по изысканию поставщиков.

Не случайно вопрос о заго
товке овощей и картофеля 
был 27 августа предметом 
обсуждения на заседании ис
полкома райсовета. Исполком 
обязал директора заготконто
ры т. Первушкина Ф. Т. ди
ректора торга т, Николаева
А. В., управляющего специа
лизированной конторой обще
пита т. Гусева А. В. выпол
нить установленный план по 
заготовке огурцов до 5 сентяб
ря, помидоров, лука-репки, 
картофеля — до 20 сентября, 
моркови и капусты— до 15 
октябрд.

Исполком обязал районное 
производственное управле - 
ние сельского хозяйства, кол
хозы, совхоз обеспечить пос
тавку торгующим организа
циям картофеля и овощей 
только высокого качества, во 
всех колхозах и совхозе орга
низовать сортировку продук
ции перед отправкой ее в 
торговую сеть и заготконтору 
райпотребсоюза ,

товекой ССР), Нина Миночнина 
(совхоз имени Чапаева Мос
ковской области), Стасе Орже- 
каускене (эксперименталь - 
нов хозяйство литовского 
НИИ механизации и электри
фикации сельского хозяйства), 
Екатерина Овчинникова (сов
хоз «Бардымский» Свердлов
ской области), Анна Шевчук 
(совхоз «Тарасовсний» Киев
ской области), Дина Бибко 
(совхоз «Сергеевский» Амур
ской области).

Они получили медали кон
курса, медали ВДНХ СССР, 
ценные призы.

На снимке: победители кон
курса (слева направо): Н. Ми- 
ночкина (второе место), М. 
Шаулене (первое место), С. 
Оржекаускене (третье место).

Фото В. ЕГОРОВА.
Фотохроника ТАСС.

Ефремовский колхоз распо
ложен в северной части На
вашинского района. Общая 
площадь землепользования 
составляет 1663 гектара. 
Распределяется она по сель- 
хозугодиям следующим обра
зом: пашни— 717 гектаров,
сенокосов —  333 гектара, 
пастбищ —286 гектаров.

Несколько лет назад члены 
Ефановской сельхозартели на 
одном из своих собраний при
няли решение, направленное 
на специализацию животно
водства по крупно-рогатому 
скоту. Исходя из этого, у на. 
резко увеличилось его пого
ловье. Если в 1967 году вы
ходное поголовье крупно-ро
гатого скота составляло 316 
голов, из них 135 голов сос
тавило дойное стадо. В 1968 
году у нас уже насчитывалось 
121 голова крупно-рогатого 
скота, из них 160 голов-- 
дойного стада. Увеличение 
поголовья животных вырази
лось в 33 процентах.

.Наши естественные пастби
ща очень скудны. Они распо
ложены в основном по склонам 
оврагов и в лесах государст
венного фонда. И тем не менее 
колхоз с каждым годом доби
вается увеличения всех видов 
животноводческой продукции . 
Так, средний надой молока на 
каждую фуражную корову в 
1966 году составил 1515 ки
лограммов, в 1968 он уже 
возрос до 2460 килограммов. 
Заметно увеличилось и годо
вое производство мяса. С 330 
центнеров оно поднялось до 
390 центнеров.

Вступив в четвертый год 
пятилетки, труженики нашей 
сельхозартели одними из пер
вых в районе включились в 
широко развернутое социалис - 
тическое соревнование в честь 
столетия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. В 
настоящее время они ведут 
успешное выполнение взятых 
повышенных соцобязательств . 
Так. например, годовое зада

ние по продаже государству 
мяса выполнено на 72 процен
та. „

Еще больший успех достиг
нут в производстве молока. 
Животноводы колхоза на 18 
августа досрочно завершили 
выполнение годового плана по 
продаже государству молока. 
Государству продано 2212. 
центнеров молока, годовой 
план был выполнен на 119,5 
процента.

С ростом производства про
дукции животноводства улуч
шается и качество продукции. 
Это видно из следующих дан
ных. В 1966 году продано 
говядины средней упитанности 
только 18 процентов, осталь
ное мясо было сдано ниже
средней упитанности. В 1968 
году продажа говядины сред
ней н высшей упитанности 
составила уже 93 процента и 
всего семь процентов ниже
средней. За высокое качество 
молока колхоз в текущем году 
также уже получил дополни
тельно значительную сумму
прибыли.

Правление колхоза стре
мится сдавать на мясокомби
нат животных весом не менее 
250-300 килограммов. Эго 
нам дает дополнительные 
прибыли. С 1593 рублей в 
1967 году доход поднялся до 
11480 рублей в 1968 году.

Средняя и вышесредняя 
упитанность животных достиг
нута благодаря интенсивному 
откорму молодняка. Интен
сивным откормом мы начали 
заниматься с 1967 года и 
за короткое время добились 
не только увеличения суточ
ного привеса, - но также сни
жения затрат в кормах и в 
человеко-днях на производст
во одного центнера мяса. Зат
раты кормов снизились в три 
раза, затраты человеко-дней— 
в 2, 3 раза.

Начав интенсивный откорм 
животных, мы пересмотрели 
суточный рацион для откор
мочников. Если раньше ос

новным кормом считали сено, 
то в настоящее время его вы
теснили корнеплоды и кон
центраты. В настоящее время 
в суточный рацион откормоч
ных групп входит до 2 кило
граммов концентратов, карто
феля вареного и сырого более 
пяти килограммов, сена два- 
трн килограмма.

Благодаря правильному, раз
нообразному кормлению молод
няка наши телятницы доби
лись высоких суточных при
весов. Т. П. Муромцева за 
первую половину текущего 
года добилась килограммового 
суточного привеса на каждого 
животного ее группы. I I  Ел
кина— 950 граммов.

Для дальнейшего увеличе
ния производства животновод
ческой продукции есть все 
возможности и источники. В 
первую очередь нам нужно 
серьезно заняться строитель
ством типовых, полностью 
механизированных помеще - 
ний для откормочников, . что 
значительно снизит затраты, 
намного облегчит труд телят
ниц.

Второй источник— это рост 
урожайности сельхозкультур . 
У * нас средняя урожайность 
зернобобовых 9,6 центнера с 
гектара. Это не так много. 
Надо, хорошо удобряя землю, 
применяя все необходимые 
агроприемы возделывания 

селькохозяйетвенных куль
тур, добиться, чтобы каждый 
гектар пашни использовался 
качественно, по-хозяйски. Это 
нам позволит создать для. жи
вотноводства прочную кормо ■ 
вуго базу. А следовательно, 
и надои . будут выше, и мяса 
больше.

Г. К0СТЫЛЕВ,
председатель Ефремовского

колхоза.

шнтитшшшшйшншшшшншишшшшншншишшш!
Победители конкурса
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129-ти КВАРТИРНЫЙ СДАТЬ В СРОК
О том, как выполняются 

социалистические обязатель - 
ства коллективом отдела капи
тального строительства завода 
«Ока» по жилищному строи
тельству, в частности, 129- 
квартирного дома, шел раз
говор на днях в заводском 
комитете профсоюза.

— План по жилищному 
строительству коллективом 
ОКСа выполняется,— сказал 
зам. директора по капиталь
ному строительству А. В. Ка- 
домкин. — Об этом говорит 
тот факт, что нам в этом 
году пять раз присуждалось

переходящее Красное знамя по 
итогам соревнования.

Главный об’ект по жилыо— 
129-квартирный дом. На 25 
августа оштукатурено Si) 
квартир. Чтобы не поставить 
под угрозу срыва график, 
необходимо до 10 октября 
закончить оставшиеся штука
турные работы .

Для форсирования отделич- 
ных работ дирекции завода 
поручила выполнить этот 
об’ем в 50-ти квартирах лю
дям из.цехов и отделов осво-

т и ш г а а т р - т д - ’ i W ' T  -ai и м.

божденных для этой цели 
за счет уплотнения рабочего 
дня.

Однако такие цехи: как
С К-1, начальник Еотеняткин 
II. Л.), достроечно-малярный 
(начальник Колпаков К). 11.1, 
судомонтажник (начальник 
Языков А. II.), кузнечно- 
прессовый, (начальник Панк
ратов 11. П.) и другие, до 
сегодняшнего дня не приступа
ли к порученному делу, ста
вят под угрозу срыва намечен 
ные планы по строительству 
дома.

Отделочные работы сдержи
ваются и из-за отсутствия 
нужного количества половой 
рейки и других стройматериа
лов. Окончательно не решен 
вопрос с газоснабжением . и 
т е п ло с н а бж е н и ем.

Заводской комитет профсою
за потребовал от руководите
лей ОКСа, профсоюзной орга
низации осуществить повсед
невный контроль за коллек
тивными, бригадными и ин
дивидуал ьными обязательст - 
вами, больше пропагандиро
вать д ости леей ия передовиков 
производства через такие

стенды, как «Им гордится» и 
т. д.

Завком потребовал от руко
водителей цехов СК-1, достро
ечно-малярного, с удомонтаж - 
ного. кузнечно- прессового, 
выполнения намеченных ра
бот по строительству 129- 
квартирного дома.

Обращено внимание дирек
ции завода на бесперебойное 
и полное, обеспечение стройки 
всеми необходимыми "стройна 
териалами. 129- квартирный 
дом сдать 20 декабря — это 
честь' и долг коллектива 
ОКСа.

меаммимаамшиш—  | щ ц  аии
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Детским 
фильмам —  

внимание
Кончились каникулы — на

ступил новый учебный год. 
Нам, работникам киносети, 
также приходится перестраи- 

' вать свою работу по организа
ции кинообслуживания4 детей. 
Кроме киномехаников, этим 
вопросом должны заняться 
руководители школ, комсо
мольские, пионерские органи
зации. -

В сельской местности, осо
бенно в крупных населенных 
пунктах, по существующему 
положению должно демонстри
роваться 10-12 киносеансов в 
месяц. Но иногда получается 
не так. Киномеханики органи
зуют просмотр кинокартин 
гораздо чаще, и, что очень 
пагубно, дети посещают ве
черни сеансы вместе со взрос
лыми. Это отрицательно влия
ет на успеваемость школьни
ков. Следует упорядочить 
детское кинообслуживание, и 
большая роль в этом принад
лежит руководителям школ 
совместно с работниками ки
носети.

Видимо, требуется при сред
них школах организовати 
детские кинотеатры. В таких 
пунктах, как Теше, Натальино, 
Монакове, Степурине, Б-Оку- 
дове и других эта возмож
ность имеется.

От организации школьных 
кинотеатров получают выгоду 
и сами школы, так как 20 
процентов от денежного сбора, 
идет в пользу школ, на прове
дение культурно -массовых 
мероприятий. Роговская школа 
за 1968-69 г. получила 250 
рублей от проведения детских 
киносеансов. При детском 
кинотеатре можно организо
вать кружок юных кинолюби - 
телей, клуб кинопутешествен
ников и другие секции. Все 
это благотворно будет влиять 
на успеваемость учащихся, иа 
их дисциплину.

В первом полугодии было 
„обслужено кинопередвижка - 

ми около 600 детей. Если же 
правильно организовать кино- 
обслуживание учащихся, го 
количество зрителей намного 
возрастет.

В. НОСАКИН, 
директор дирекции 

киносети.

Все измеряется в окружаю
щем нас мире: габариты, вес,
температура, время, сила звука 
и света . . .  Именно измерения 
позволяют получить количест
венные сведения, на осонове ко
торых решаются любые научные, 
конструктивные и технологичес
кие проблемы. Учет материаль
ных ресурсов, техника безопас
ности на производстве, торговые 
операции, определение количест
ва и качества промышленной и 
сельскохозяйственной продук - 
ции, правильная эксплуатация 
машин и механизмов осущест
вляются благодаря измеритель
ным приборам. С их помощью 
ученые управляют космическими 
полетами. Не имея анализов 
(а они также— результаты из
мерений), врач не может поста
вить верный диагноз. Наконец, 
от состояния контрольно-изме
рительной аппаратуры зависит 
и обороноспособность страны.

Число измерений, производи
мых ежедневно в нашей стране, 
превышают 20 миллиардов. 10

министерств и ведомств разра
батывают и изготовляют изме
рительную технику, десятки 
миллионов человек, вовлечены в 
процесс измерения. Не менее 
30 миллиардов рублей вложено 
в народное хозяйство « виде 
измерительных средств и еже
годно эта сумма возрастает.

Основная задача, возникаю
щая при проведении всех видов 
измерений или при создании 
приборов —обеспечение точное, 
ти, достоверности, надежности н 
сопоставимости результатов из
мерений. Ведь если хотя бы 
часть их неправильна или не- 
согласована между собой. то 
они служат начальным звеном 
длинной цени нарастающих оши
бок; недостоверных научных 
выводов, неточных технических 
решений, промышленного брака. 
А  это приносит государству гр о 

мадный ущерб.
Использование передовой из

мерительной техники дает, нап
ротив, немалый экономический 
эффект. Так, повышение всего

З а  рубежо
1. МОНГОЛЬСКАЯ НАРОД - 

НАЯ РЕСПУБЛИКА. Храм-му
зей «Чойшинлам» в Улан-Ба
торе.

Фото В. МАСТЮКОВА.
Фотохроника ТАСС.

2. Израильские агрессоры 
продолжают бесчинствовать иа 
оккупированных ими арабских 
территориях.

На снимке: израильские
солдаты ведут под конвоем 
жителей иорданского города 
Хеброн.

Фото ЮПИ— ТАСС.

на 2 проц, точности контроля 
только одного из параметров при 
варке целлюлозы дало стране 
за год свыше 150 миллионов 
рублей экономии, а увеличение 
точности измерений вызкости 
нефтепродуктов позволило уд
воить выпуск масел из них и 
получить около 800 миллионов 
рублей прибыли.

Конечно, не всегда экономи
ческий эффект выражается в 
таких больших цифрах, иногда 
выгода имеет скорее качествен
ный характер. К  примеру, точ
ные цветовые измерения в тек
стильной промышленности по
могли избавиться от разнотон
ности тканей. избежать пере
сортицы. И хотя прибыль за год 
здесь составляла всего лишь 15 
миллионов рублей, зато снизил
ся брак в готовой одежде и ты. 
еячи потребителей были обес
печены товарами более высокого 
качества.

Качество продукции всегда 
опирается на скрупулезно вы
полненные измерения. Они га
рантируют и взаимозаменяе
мость стандартных деталей и

♦ узлов, без которой немыслимо
| современное массовое производ.
{  ство. Поэтому не случайно про-
♦ -♦ олемами стандартизации, качест.
* ва и измерительного дела в на-
{  шей стране занимается одна и

организация—Комитет

1

*♦ та же
}  стандартов, мер и измеритель-
♦ ных приборов при Совете Ми.
♦ нистров СССР, свыше 340 лабо- 
{  раторий государственного надзо-
♦ ра за соблюдением стандартов и 
| состоянием измерительной тех-
♦ ники, промышленные предпрня-
♦ тия, учебные заведения.
♦ Измерительное дело в государ- 
| отве в значительной степени
♦ определяется уровнем развития
♦ науки об измерениях—метроло-
♦ гии. Процесс измерения имеет 
| смысл лишь тогда, когда сущест.
♦ вует исходная мера наивысшей 
{  точности —эталон и методы сра
в н е н и я  с ним измеряемых вели- 
{  чин. Создание и хранение эта-
♦ лонов различных физических 
4 величин. разработка техники
♦ точных измерений и составляют 
{смысл метрологии. Свое назна-
♦ ченис ученые-метрологи видят в 
♦т°м , чтобы обеспечить народное
♦ хзяйетво страны средствами и 
| методами измерений той точное-
{ ти4 которая небходима в каждой 
!  отрасли народного хозяйства.
♦ Например, в прецизионном

станкостроении сейчас измеряют 
длину отдельных деталей е 
погрешностью, не превышающей 
миллионных долей метра; кос
мическая навигация, ядерная 
физика, лазерная техника нуж 
даются в измерениях времени с 
точностью до десятых долей 
миллионной части секунды в 
сутки; при исследованиях плаз
мы ученым приходится иметь 
дело с температурами, дости
гающими миллионов градусов, а 
при производстве полупроводни
ковых приборов применяются 
материалы, в которых допускает
ся совершенно ничтожное со
держание примесей; один атом 
инородного материала на мил
лиард атомов основного. И все 
это должны проверить и оценить 
измерительные приборы!

Перед советскими метролога
ми стоят серьезные задачи, 
главная из которых—добиться 
опережающего развития измери
тельного дела по сравнению с 
требованиями, которые пред’яв- 
ляютея к нему сегодня. Выпол
нение этого принципиального 
условия, нашедшего всеобщее 
признание во всех технически 
развитых странах мира,—залог 
быстрого научно -техническогоа
прогресса нашего государства.

Если вспомнить хот круг 
вопросов, с которым все мы 
сталкиваемся в нашей повсед
невной деятельности и роль в 
этой деятельности измерений, 
и если при этом учесть, что из
мерения составляют основное 
содержание метрологии, то 
каждого из нас можно назвать 
в той или иной степени метро
логом, На разных уровнях. и 
конечно, по-разному, измеряют 
контролер ОТК, продавец в 
магазине, рабочий у станка, ис
следователь в лаборатории. и 
каждый, кто смотрит на часы 
или термометр у себя дома; но 
все они используют достижения 
метрологии, применяют создан
ные ею средства и методы из
мерений. Метрология служит 
народному хозяйству на разных 
уровнях—в научной и законода
тельной деятельности человека и 
в его каждодневной практике, 
когда он что-то измеряет и за
ботится о том, чтобы результат 
измерения был точным, досто
верным. Б. ИСАЕВ,

> заместитель председателя 
| Комитета стандартов, мер 
; и измерительных приборов 

]; при Совете Министров СССР,
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Пестрые заметки
Понедельник— день 

тяжелый
Почему так называют пер

вый день недели— точно не 
установлено. Ни 'факт есть 
факт. «Тяжелым» днем и по
ныне считают отдельные не
удачники понедельник. Да 
только ли неудачники?

Почему-то в этот, именно в 
этот день, случается немало 
курьезных происшествий с 
нашими знакомыми, близкими. 
Но понедельник— день тяже
лый и для некоторых руково
дителей, скажем, бытовых ус
луг. Например, для одного 
из руководителей автотран
спортного предприятия. Ему в 
этот день, наверное, икается: 
«Ну, кто так вспоминает мою - 
душу? Друг или недруг?»-— 
догадывается он.

Ответим: скорее, недруг.
Почему?

А вот давайте-ка пройдемся 
на привокзальную площадь, 
подойдем к автобусной оста
новке «Горкольцо» и послу
шаем, о чем говорят пассажи
ры. На телеграфном столбе 
прикреплена вывеска, глася
щая, что:

а) автобусы курсируют на 
этой линии с 6 час 00 утра 
до I  часа ночи, что:

б) курсируют они через 
каждые 15 минут.

Превосходно, думает пасса
жир. Этот интервал можно 
использовать для покупки га

зеты или хиленьких яблочек, 
которыми бойко торгуют пред
приимчивые тети. Но вот ка
нули 15 минут, другие, 
третьи, а автобуса нет и нет. 
На скамье для ожидания (спа
сибо говорят за это престаре
лые) мы бы с вами, това
рищи, услышали такой 
разговор:

— Милая, ты что ‘же, все 
еще не уехала?— спрашивает 
женщина с авоськой у оча
ровательной модницы в ярко 
оранжевом платье.

— Как видите .
— Тогда идемте на своих 

двоих, —  предлагает другая 
женщина.

— Нет, уж коли два часа 
ждали, попытаем еще 15 ми
нут.

— Эхе-хе-хе,—  вздыхает ба
буся,— Не горкольцо это, л 
«горе кольцо». И куда смот
рят в горсовете?

Действительно, почему 
графики автобусов, висящие 
на видных местах, грубо 
нарушаются? Отсюда и наст
роение у людей портится.

На противоположной сторо
не находится другая остановка 
тгна Б-Окулово. И там точно 
такая картина, за отсутстви
ем разве такой детали, как 
график следования автобусов .

Будьте вежливы
Всем известно, что хорошее 

настроение создается окружа
ющей средой, людьми, всей

атмосферой общения. У про
давцов и покупателей попу
лярен такой афоризм: будьте
взаимно вежливы. Хорошее 
изречение. И при его неук
лонном соблюдении (обоюдном, 
безусловно) легче дышится 
и аппетит улучшается.

Но если судить по сцене, 
разыгравшейся у станционного 
буфета, скажем прямо, что 
аппетита не только не наго
нишь, но и потеряешь его зна
чительно. У буфета «жарко». 
Мужички ждут своей порции 
пивка, женщины— лимонада . 
Вот подходит женщина с ре
бенком на руках. К чести 
мужчин надо сказать, что они 
сра'зу же дружно предложили:

— Подходите, покупайте.
— Спасибо, я постою.
— Да уж, пожалуйста,

уважьте.
Она продавцу:
— Прошу бутылочку 

дички.
Продавец в это время 

пивные кру . . .  то бишь 
литровые банки.

— Прошу водички. (Прода
вец копается под прилавком, 
что-то ищет).

Из очереди:
— Да отпустите вы челове

ка!
II вот тут, как возвратно

боевая пружина, сорвался 
продавец и нагрубил ни с 
того ни с чего вежливому 
клиенту.

Е. ВЕСТНИК.

во-

моет
пол-

Как бобры отстояли свои квартиры
Недавно черниговские ме

лиораторы подали «жалобу» 
на . . . бобров. «Зубастые на
рушители», писали мелиора
торы, перегораживают осуши
тельные магистрали и сводят 
на нет усилия бульдозеристов 
и экскаваторщиков.

.. . Полесье издревле прив
лекало трудолюбивых зверь
ков— бобров. Речек и озер— 
много, растительность — бога
тая. Но вот их покой наруши
ли моторы— началась прок
ладка траншей. Неутомимые

грызуны решили спасать свои 
участки, возводя плотины. На 
одном таком участке, принад
лежащем колхозу имени 8 
марта Репкинского района 
Черниговской области, вода, 
поднятая бобрами, затопила 
участки льна и картофеля.

Тут уж жалобы на бобров 
потекли рекой. Но не тут-то 
было! Закон охраняет ценных 
пушных зверьков и их соо
ружения. Животные сами 
очень искусно выбирают не
обходимые для заселения

места возле Днепра, Десны, 
Снови, Сейма, Сожа, на бере
гах Киевского моря. А пере
селять их насильственно нель
зя, тем более, что пользы от 
них больше, чем вреда. Вот 
почему «жалоба» на бобров 
в этом случае была отклонена. 
Мелиораторам предложено 
рпредь при освоении полес
ской целины быть осмотри
тельнее, учитывая также и 
интересы животных.

Н. РОМАНИКА.

Крылатые доктора
Из далекой районной боль

ницы пришел тревожный сиг
нал: во время родов у 19-лет
ней колхозницы создалось 
угрожающее положение. Вско
ре бригада врачей из Благо
вещенска поднялась в воздух.

Несколько долгих часов 
медики под руководством вра- 
ча-акушера Г. Г. Калмыковой 
боролись за жизнь молодой 
матери и ребенка. Через сутки 
им потребовалась помощь, и к 
коллегам прибыл главный 
акушер санитарной авиации 
К. В. Савченко. Были срочно 
доставлены необходимые пре
параты, ампулы с кровью. 
Через 72 часа борьба за 
жизнь двух людей была выиг
рана . ..

— Это был наш обычный 
четырехсотый в нынешнем

году вылет,— рассказала кор
респонденту ТАСС заведующая 
отделением санитарной авиа
ции Амурской области А. Г. 
Пивоварова. Туда, где особен
но трудно, мы спешим на по
мощь. Больше шестидесяти 
бригад всегда готовы к выле
ту. Если требуется, санитар
ные самолеты доставляют 
больных в клиники Москвы, 
Хабаровска, Ленинграда или 
Благовещенска.

О себе Антонина Григорь
евна Пивоварова не рассказы
вает, хотя ее жизнь богата 
многими врачебными подви
гами. Она— ветеран санитар
ной авиации в Приамурье. На 
ее счету тысячи вылетов за 
фронтовые годы и двадцать 
лет службы после войны. Сот
ни операций, многие из них—

б палатке геологов или в 
таежной избушке. Сотни спа
сенных жизней. Сейчас хи
рург А. Г. Пивоварова — зас
луженный врач республики. К 
ней, ее коллегам идут письма 
со словами благодарности: 
«Спасибо вам, крылатые 
доктора!»

В 1913 году на всем необъ
ятном Дальнем Востоке с на
селением около миллиона че
ловек было лишь 260 врачей. 
В Амурской области на тысячу 
жителей приходилось 0,18 
врача! Сейчас же на страже 
здоровья приамурских хлебо
робов и золотодобытчиков, 
металлистов и охотников— 
более полутора тысяч врачей.

А. ТРОФИМОВ, 
(Норр. ТАСС),

Ж й Ш Г
Сейчас в ДРВ каждый третий человек учится. Но главное

внимание уделяется образованию детей. Более 4 миллионов юных 
вьетнамцев занимаются в школах различных ступеней. Свои зна
ния детворе отдают свыше 150 тысяч учителей.

На снимке: школа в селении Хуанам провинции Хатай,
Фото В. КОШЕВОГО.

Фотохроника ТАСС.

ОСТОРОЖНО, ДЕТИ!
«Водители транспорта! Постоянно проявляйте заботу а 

пешеходах. Будьте особенно внимательны к детям!»
1 сентября. По улицам города группами идут школьники.

Дети возбуясдены, жизнерадостны. Они идут, не подозре
вая об опасности. А она рядом в лице зазевавшегося води
теля или водителя, ведущего неисправный транспорт.

Все городские школы находятся в зоне большого дви
жения. Это улицы Ленина, Октябрьская, Лепсе. II здесь-то 
водитель должен быть предельно осторожен.

Б первый день школьных занятий мы проехали по всем 
улицам. В это утро все обошлось благополучно. Однако 
надо заметить, что некоторые водители допускали превыше
ние скорости. Это могло привести к плохим последствиям.

Б Правилах движения есть обращение и к родителям:
«Родители! Берегите жизнь детей . .. Учите детей соблю

дать Правила уличного движения».
О Правилах надо почаще напоминать детям. К тому же 

малышей нельзя одних отпускать в школу. Их следует 
провожать и встречать. Если сами родители не найдут вре
мени, то это дело можно поручить старшим школьникам.

В заключение мне хочется привести еще одну выдержку 
из Правил: «Изучайте и соблюдайте правила уличного дви
жения. Помните, что они созданы для вас, ради вашей безо
пасности» .

В. ИВЛЕВ,
"  инспектор ГАИ.

Посвященный школьникам
31 августа в Новошипе сос

тоялся вечер, посвященый 
школьникам. С информацией 
о шефской помощи Новошин
ской школы Сонинскому кол
хозу выступил секретарь парт
организации сельхозартели 
Н. II. Игнатьев. Он рассказал 
об активном участии школь
ников в сенокосе, закладке 
силоса, сортировке зерна. За 
это правление колхоза вынес
ло школе благодарность и

наградило группу учащихся 
ценными подарками. Среди 
них: Люся Кузина, Таня Кали
нина, Вова Игнатьев, Таня 
Егорова и другие.

Для учащихся был постав
лен концерт силами участни
ков художественной самодея
тельности клуба им. Горького.

А. ЕГОРОВ, 
председатель Новошинсиого 

сельсовета.

Редактор С. А. КАРН АЕВ.

Телевидение
Вторник, 2 сентября .

10.15— «У истоков нефтя
ных рек». Рассказ об инициа
торах соревнования за ско
рейшую добычу 100-миллион- 
ной тонны нефти в Татарии. 
10.45— «Искусство оперет - 
ты». Концерт. 17.00— «Моск
ва— София». К 25-летию об
разования Народной Республи
ки Болгарии. 18.00 — Для
детей. «Светлячок». 18.30— 
К 24-й годовщине провозгла
шения Демократической Рес

публики Вьетнам. 19.00— 
«Нгуен Ван Чой». Художест
венный фильм. 21.15 — «Мас
тера искусств». Заслуженная 
артистка РСФСР Т. Доронина. 
22.40 — «Страницы музыкаль
ного календаря». Людвиг Ван 
Бетховен.

I l l I lf llil l l l l l l l i l l iH illll ll l l l l i l l i l l l l
П И Ш И Т Е :

Гор. Навашино, 
ул. Школьная, дом 9, 

редакция.
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